



Unión Interparlamentaria

Por la democracia. Para todos.

Seminario de información sobre la estructura y el funcionamiento de la Unión Interparlamentaria para los parlamentos de las Américas

7-9 de junio de 2021, evento en línea

Proyecto de nota de orientación

Contexto

La Unión Interparlamentaria (UIP) es la organización internacional de los parlamentos nacionales que tiene por objeto promover la gobernanza, las instituciones y los valores democráticos. La UIP trabaja por la paz, la democracia, los derechos humanos, la igualdad de género, el empoderamiento de la población joven y el desarrollo sostenible a través del diálogo político, la cooperación y la acción parlamentaria.

A fin de aumentar el conocimiento sobre la UIP, la Secretaría de la UIP organiza cada año un seminario de información dirigido al personal parlamentario que actúa como Secretarios de los Grupos de la UIP o que es responsable de la relación entre sus respectivos parlamentos y la UIP. Este seminario les brinda la oportunidad de obtener un conocimiento más profundo sobre la UIP y, por lo tanto, de facilitar su trabajo de asesorar y ayudar a sus parlamentos y sus miembros en todos los asuntos relacionados con la UIP. En 2020 y 2021, se celebraron seminarios de información para participantes de habla francesa e inglesa respectivamente, ambas en formato virtual. La UIP también celebró un seminario de información para participantes hispanohablantes en 2019 en Costa Rica, en colaboración con la Asamblea Legislativa de Costa Rica.

Objetivos

El seminario de información para los parlamentos de las Américas es consecuencia del seminario de información celebrado en 2019 en Costa Rica. Se trata de una actividad diseñada para los parlamentos de América Latina y el Caribe, y toma en cuenta las particularidades de la región y los desafíos específicos que enfrentan los países en su interacción con la UIP. El principal objetivo es facilitar la participación de los parlamentos de América Latina y el Caribe en la UIP. El evento servirá además como una plataforma para que los parlamentos no miembros hagan oír su voz, creen vínculos con los Miembros existentes de la región y traten asuntos relacionados con la UIP, y conozcan mejor a la Organización en general. Este seminario aludirá brevemente a la universalidad como objetivo central de la UIP y proporcionará una mayor comprensión de la función y el valor que pueden aportar los parlamentos no miembros en ese sentido.

El seminario de información está abierto a los Secretarios Generales y al personal parlamentario tanto de los Miembros de la UIP como de parlamentos no miembros, la Secretaría del GRULAC y organizaciones relevantes de la región, como PARLATINO, PARLACEN y CARICOM. Se ha concebido como un evento interactivo en línea, con presentaciones sobre la UIP y su misión, y debates temáticos en los que intervendrán las expertas y los expertos invitados y el público participante.

Este seminario virtual se centrará, entre otras cuestiones, en los siguientes temas principales:

- La gobernanza de la UIP y las modalidades de trabajo de los órganos de la UIP.
- La afiliación universal de la UIP.
- La cooperación interparlamentaria en el contexto de la pandemia de COVID-19.
- La labor de la UIP en los ámbitos de la paz, la democracia y los derechos humanos, la igualdad de género y la participación de la juventud, y el desarrollo sostenible.
- La cooperación entre la UIP, el GRULAC y los parlamentos nacionales.
- Las organizaciones regionales y su función para mejorar la cooperación en América Latina y el Caribe.

Idiomas

El seminario tendrá lugar en español y en inglés, con interpretación de los dos idiomas.

Plataforma

La reunión se celebrará a través de la plataforma Zoom. La Secretaría de la UIP, una vez que reciba los nombramientos de los respectivos parlamentos/organizaciones, enviará un enlace a los participantes invitándoles a que confirmen sus inscripciones a fin de generar sus enlaces y contraseñas de acceso personalizados para la plataforma Zoom, que se les remitirán por correo electrónico.